

"2025 Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

### **RESUELVE**

Expresar su reconocimiento y profundo homenaje al periodista y escritor Hugo Soriani con motivo de su fallecimiento, acaecido el viernes 11 de abril en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, por su contribución a la búsqueda de la verdad, la defensa de la memoria y el ejercicio ético y responsable de labor informativa.



## "2025 Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"

#### **Fundamentos**

#### Sr. Presidente:

El pasado viernes 11 de abril, a los 71 años, murió Hugo Soriani, periodista, escritor y director general de Página 12. También fue, junto a Jorge Lanata, uno de los fundadores de ese medio. El presente proyecto de resolución tiene por objetivo expresar el profundo pesar por su pérdida y homenajear a quien desempeñara la labor periodística como profesionalidad, compromiso y una ética intachable.

Hugo Soriani nació el 18 de agosto de 1953 en el Hospital Militar Central, lo que luego sería una paradoja de su vida. Era hijo de una docente y de un oficial de infantería, se crio en el barrio porteño de Almagro y comenzó desde joven a militar políticamente en el Frente de Lucha de Secundarios (FLS).

En ese marco, participó de distintas acciones de protesta contra la dictadura de Alejandro Agustín Lanusse, quien fuera presidente de facto de nuestro país entre los años 1971 y 1973, durante la denominada "Revolución Argentina".

En 1972 ingresó a estudiar en la facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires (UBA) y se ligó al movimiento guerrillero PRT-ERP. Debido a sus actividades políticas y guerrilleras, dos años más tarde fue detenido durante su servicio militar obligatorio y pasó casi diez años en las cárceles de Caseros, Rawson, Magdalena y Devoto.

En 1983 con la vuelta de la democracia, fue puesto en libertad. Al tiempo, comenzó a integrar la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (APDH) para expresar sus vocaciones políticas y contar su experiencia como preso político.



# "2025 Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"

Retomó la carrera de Derecho, pero consideró que su vocación era el periodismo ya que desde la cárcel había comenzado a escribir varios artículos.

.Siempre ligado al periodismo, desde las publicaciones de su organización política o las que luego escribía en la prisión o colaborando con las de los organismos de derechos humanos, 1987 lo encuentra entre los fundadores de Página/12, donde siguió trabajando por más de treinta años y formando parte de su dirección, junto a Victor Santa María, Jorge Prim, Ernesto Tiffenberg y Pancho Meritello.

Su esposa es la artista plástica Laura Kornblihtt, con quien tenía tres hijos: Paula, Jorge y Joaquín. Publicó dos libros: Los días eran así (2017) y Las Cartas del Capitán (2023).

La Asociación Abuelas de Plaza de Mayo escribió el siguiente mensaje en su Instagram para anunciar su fallecimiento. "Despedimos con enorme tristeza a Hugo Soriani, director general de Página 12 y sobre todo un gran amigo. Con su profesionalismo y solidaridad supo sostener en la agenda pública los reclamos de los organismos de derechos humanos y la búsqueda de nuestros nietos. Siempre sosteniendo la lucha por Memoria, Verdad y Justicia, bandera del diario que integró hasta sus últimos días. Querido Hugo, queda tu impronta y tu legado. Abrazamos a su familia y amigos. Se lo extrañará".

Hugo Soriani fue un ejemplo para el periodismo argentino, de ejercicio profesional ético y responsable, serio y riguroso, pero sin ánimos de imparcialidad, sino de compromiso por la búsqueda de la Verdad, la Memoria y la Justicia. Por todos estos motivos, es que solicito a mis pares me acompañen en el presente proyecto de resolución.

Maria Gisela Marziotta